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Deliberazione del Consiglio comunale - Copia 

 
 

N 28    del registro   
 

DATA 12 novembre 2020 

 

Oggetto: 

Valorizzazione e riqualificazione del centro equestre presso i 

pratoni del vivaro. linee di indirizzo e approvazione convenzione 

tra il comune di rocca di papa e la federazione italiana sport 

equestri (f.i.s.e.) avente ad oggetto l’affidamento in gestione 

dell’impianto sportivo pubblico dedicato agli sport equestri 
 

L’anno duemilaventi, il giorno dodici del mese di novembre alle ore 18,08 e seguenti in videoconferenza come 

da decreto n. 1 del Presidente del Consiglio Comunale si è riunito il Consiglio comunale, convocato con avvisi 

spediti nei modi e termini di legge, in sessione straordinaria in prima convocazione.  

Risultano all’appello nominale i seguenti Consiglieri: 
  

CONSIGLIERI 

 

 

Presenti 

 

Assenti 
  

CONSIGLIERI 
 

Presenti 

 

Assenti 

1.  VERONICA CIMINO  X  10. ENZO LABASI X  
2.  VERONICA CETRONI  X  11. LINDA SERAFINI X  
3.  ANNARITA RUFINI  X  12. MASSIMILIANO CALCAGNI  X 
4.  IDA ACCIARI  X  13. CINZIA BOTTI X  
5.  MATTEO ORSOLINI  X  14. ANDREA CROCE X  
6.  TANIA FONDI X  15. GLORIA SILVESTRINI X  
7.  PAOLA TRINCA  X  16. ELISA PUCCI X  
8.  BRUNO FONDI  X  17. TANIA ZITELLI X  
9.  MARCO CARACCI X      
 

 

 
Assegnati n. 17 Fra gli assenti sono 

giustificati 

 Presenti n.  16 

In carica n. 17 i signori Consiglieri:  Assenti   n. 1 
      
      
      
      
      

 
Risultano altresì presenti gli Assessori:  

Risultato che gli intervenuti   sono in numero legale: 

Presiede Bruno Fondi nella sua qualità di Presidente del Consiglio 

Partecipa con funzioni consultive, referenti e di assistenza e ne cura la verbalizzazione (art. 97, c. 4, Lett. a del 

TUEL D.Lgs n° 267/2000 e s.m.i) il Segretario Generale reggente Dott. Mauro Andreone  

Nominati scrutatori i signori: Veronica Cetroni, Tania Fondi, Cinzia Botti                                    

La seduta è PUBBLICA 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

Il Presidente del Consiglio Comunale introduce il terzo punto all’ordine del giorno 

“Valorizzazione e riqualificazione del centro equestre presso i pratoni del vivaro. linee di 

indirizzo e approvazione convenzione tra il comune di rocca di papa e la federazione italiana 

sport equestri (f.i.s.e.) avente ad oggetto l’affidamento in gestione dell’impianto sportivo 

pubblico dedicato agli sport equestri”. Passa poi la parola all’Assessore Montalto che lo illustra 

 

Prende la parola l’Assessore Montalto esponendo le motivazioni per le quali il Comune decise 

già nel 2015 inizi 2016 anche sulla scia della candidatura di Roma alle olimpiadi del 2024, di 

attivarsi con atti e contatti per raggiungere essenzialmente tre obiettivi importanti, il primo 

l’acquisizione da parte del Comune del bene per farlo diventare parte integrante del territorio, il 

secondo era quello di valorizzare e qualificare il centro soprattutto per gli sport equestri vista 

anche la tradizionale vocazione dei Pratoni del Vivaro legata a questa disciplina sportiva, il 

terzo obiettivo proprio in relazione a queste discipline cercare di portare a Rocca di Papa altri  

eventi di caratura nazionale ma anche internazionale. Protagonisti sono stati l’Agenzia del 

Demanio, il Comune di Rocca di Papa e la Fise che ha anche assunto l’impegno di riqualificare 

e valorizzare il bene stesso per poter poi svolgere attività di altissimo livello. Nel 2018 ci fu poi 

il trasferimento della proprietà da parte del Demanio al Comune di Rocca di Papa con una 

clausola, ossia una verifica dopo tre anni di avvenuta riqualificazione e valorizzazione degli 

impianti, pena, se così non fosse il rientro del bene nelle proprietà demaniali. Ad oggi tramite 

una deliberazione di Consiglio è stato fatto il primo step ossia l’acquisizione, con questa che 

andremo ad approvare oggi si concluderà anche il secondo step, la formalizzazione 

dell’attribuzione del bene con lo strumento della concessione alla Fise. Conclude spendendo 

parole di elogio verso la Fise.     

 

Prende la parola il Consigliere Botti che chiede delucidazioni in merito alla società di scopo 

che si sarebbe dovuta venire a creare, in base al Protocollo d’intesa firmato dal Sindaco 

Crestini, tra la Fise e il Comune di Rocca di Papa della quale il Comune avrebbe il 51% e la 

Fise il 49%, e spiegazioni sulla deliberazione di giunta n. 52 del 7 luglio 2020 nella quale vi è 

l’intenzione di costituire questa società di scopo e se la stessa è stata depositata al demanio.   

 

Risponde l’Assessore Montalto facendo un excursus tra le vicissitudini dal 2016 ad oggi per 

arrivare alla scelta dell’Amministrazione in merito alla concessione.  

 

Replica il Consigliere Botti chiedendo all’Assessore se a questo punto vista la scelta fatta, 

l’atto con il Demanio non abbia più validità e chiede la documentazione da parte del Demanio 

che confermi quanto detto dall’Assessore. 

 

Risponde l’assessore Montalto affermando che la convenzione si sarebbe dovuta fare a 

prescindere 

 

Replica sempre il Consigliere Botti che chiede comunque un atto che vada a conciliare con 

quanto detto dall’Assessore. Prosegue poi con la richiesta fatta al Presidente del Consiglio 

Comunale che quanto richiesto venga messo a verbale 

 

Risponde il Presidente del Consiglio Comunale rassicurando il Consigliere Botti che oltre ad 

essere messo agli atti è anche registrato. Dà poi la parola al Consigliere Cetroni, del quale è 

pervenuto anche un emendamento che andrà a spiegare e che viene allegato. 

 

Prende la parola il Consigliere Cetroni che dà lettura dell’emendamento relativo alla 

deliberazione che si sta trattando. Nello specifico chiede l’introduzione dopo il punto 15, 

pagina 10 del dispositivo della proposta di deliberazione inerente la riqualificazione e 



 III 

valorizzazione del Centro Equestre e prima della votazione sull’immediata esecutività, il punto 

16) di dare atto che il presente punto all’ordine del giorno verrà riportato in consiglio comunale 

per le determinazioni di competenza e il punto 17) verifica in accordo con la fise delle 

particelle da togliere dalla presente convenzione. 

 

Interviene L’Assessore Montalto in merito alle particelle da togliere nello specifico si parla di 

particelle decentrate rispetto al Centro Equestre delle quali hanno fatto richiesta diverse 

associazioni del territorio per svolgere attività ai pratoni del Vivaro. 

 

L’emendamento viene allegato e si passa alla votazione 

 

Prima della votazione interviene il Consigliere Croce elogiando l’onestà intellettuale dei 

Consiglieri Cetroni e Acciari affermando poi che deliberazioni come queste andrebbero 

approvate all’unanimità. Dichiara il suo voto favorevole all’emendamento ma preannuncia il 

suo voto di astensione sulla deliberazione in quanto preferisce votare in maniera favorevole nel 

prossimo Consiglio Comunale dove verrà portata la proposta con l’emendamento. 

 

Il Presidente del Consiglio Comunale Fondi ringrazia e si complimenta con la commissione, 

passa poi alla votazione nominale sull’emendamento 

 

Cimino favorevole 

Cetroni favorevole 

Rufini favorevole 

Acciari favorevole  

Orsolini favorevole 

Fondi Tania favorevole 

Trinca favorevole 

Fondi Bruno favorevole 

Caracci favorevole  

Labasi favorevole 

Serafini favorevole 

Calcagni assente 

Botti contraria 

Croce favorevole emendamento 

Silvestrini favorevole emendamento 

Pucci astenuta in quanto non ha potuto visionare gli atti  

Zitelli astenuta in quanto come il Consigliere Pucci non ha potuto visionare gli atti 

 

Astenuti 2 Pucci, Zitelli 

Assenti 1 Calcagni 

Contrari 1 Botti 

Favorevoli 13 Cimino, Cetrone, Rufini, Acciari, Orsolini, Tania Fondi, Trinca, Bruno Fondi, 

Caracci, Labasi, Serafini, Croce, Silvestrini 

 

L’emendamento viene approvato ed acquisito agli atti   

 

Interviene il Presidente del Consiglio Comunale rivolgendosi al Consigliere Pucci e 

giustificando il mancato invio dell’emendamento in quanto lo stesso è arrivato agli uffici solo 

nel pomeriggio. 

 

Risponde il Consigliere Pucci rammaricandosi del fatto di non essere stata messa in condizioni 

di poter visionari gli atti, per poi poter esporre la sua opinione in merito, vista l’importanza che 

ha la proposta su tutta la comunità.     

 



Il Presidente del Consiglio Comunale Fondi risponde e si scusa per l’accaduto. Chiede poi se 

qualcun altro vuole intervenire  

 

Riprende il Consigliere Pucci chiedendo delucidazioni in merito al canone di concessione 

annuo e se è stato stabilito in base al valore che il tecnico ha dato all’impianto. 

 

Risponde l’assessore Montalto asserendo che questa valutazione sarà fatta a breve dal 

Responsabile del Patrimonio facendosi supportare anche da un tecnico esterno proprio per 

verificare la congruità del canone cosa che fu chiesta anche all’Agenzia del Demanio a suo 

tempo. 

 

Interviene il Consigliere Pucci chiedendo spiegazioni anche in merito alla convenzione allegata 

alla proposta. 

 

Risponde l’assessore Montalto affermando che nella delibera non sarebbe stato necessario 

allegare lo schema della convenzione visto che è un atto di competenza del responsabile del 

patrimonio, ribadisce il fatto che l’indirizzo dell’amministrazione è quello di andare avanti con 

la concessione che dovrà essere quindicinale, il resto è di competenza del Responsabile che 

firmerà la convenzione. 

 

Chiede poi il Consigliere Pucci quale è stato il criterio adottato per giustificare l’affidamento 

diretto della concessione 

 

Risponde Montalto affermando che non c’è nessun’altra entità che può sostituire la federazione 

in questo compito. 

 

Il Presidente invita i capigruppo ad esprimere le proprie dichiarazioni di voto sulla proposta  

 

Orsolini Insieme per Rocca di Papa favorevole 

Trinca Apertamente favorevole 

Serafini ViviAmo Rocca di Papa favorevole 

Calcagni assente 

Botti Lega Rocca di Papa contrario 

Croce PD astenuto 

Pucci Cambia Rocca di Papa astenuto 

 

VISTA l’allegata proposta di deliberazione; 

 

VISTI i pareri resi dai competenti Responsabili dei Settori sulla allegata proposta ai sensi 

dell’art. 49 TUEL, come in essa espressi; 

 

Visto il PEG approvato con deliberazione di Giunta Comunale numero 104 del 26.11.2019; 

Visto il DUP approvato con Deliberazione di Consiglio numero 19 del 18 aprile 2019; 

Visto il BILANCIO di previsione 2019/2021 approvato con Deliberazione di Consiglio numero 

20 del 18 aprile 2019 

 

Visto il D.Lgs 267/2000; 

 

Visto lo Statuto Comunale; 

 

 Il Presidente invita il Consiglio ad esprimersi con votazione per appello nominale 

  

Cimino favorevole 

Cetroni favorevole 

Rufini favorevole  



 V 

Acciari favorevole  

Orsolini favorevole 

Fondi Tania favorevole 

Trinca favorevole 

Fondi Bruno favorevole 

Caracci favorevole 

Labasi favorevole 

Serafini favorevole 

Calcagni assente 

Botti contraria 

Croce astenuto 

Silvestrini astenuto 

Pucci astenuta   

Zitelli astenuta  

 

Favorevoli: 11 Cimino, Cetroni, Rufini, Acciari, Orsolini, Fondi Tania, Trinca, Fondi Bruno 

Caracci, Labasi, Serafini  

Assente 1 Calcagni  

Astenuti: 4 Croce, Silvestrini, Pucci, Zitelli  

Contrari: 1 Botti  

 

a seguito della votazione sopra riportata così come proclamata dal Sindaco con l’ausilio degli 

scrutatori 

 

DELIBERA 

 

Di approvare l’allegata proposta di deliberazione che segue così come emendata a seguito della 

precedente votazione favorevole sull’emendamento proposto ed approvato. 

 

Successivamente, stante l’urgenza,  

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

con separata votazione ad esprimersi con votazione per appello nominale  

 

Cimino favorevole 

Cetroni favorevole 

Rufini favorevole  

Acciari favorevole  

Orsolini favorevole 

Fondi Tania favorevole 

Trinca favorevole 

Fondi Bruno favorevole 

Caracci favorevole 

Labasi favorevole 

Serafini favorevole 

Calcagni assente 

Botti contraria 

Croce astenuto 

Silvestrini astenuto 

Pucci astenuta   

Zitelli astenuta  

 

 



Favorevoli: 11 Cimino, Cetroni, Rufini, Acciari, Orsolini, Fondi Tania, Trinca, Fondi Bruno 

Caracci, Labasi, Serafini 

Assente 1 Calcagni 

astenuti: 4 Croce, Silvestrini, Pucci, Zitelli  

contrari: 1 Botti   

 

DELIBERA 

 

l’immediata eseguibilità della delibera ai sensi dell’art. 134, comma 4, del TUEL. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 VII 

 

 

 

 
 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 IX 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 XI 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 XIII 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 XV 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 XVII 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 XIX 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 



 

Il presente verbale viene così sottoscritto: 

 

 

   IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO                        IL SEGRETARIO GENERALE REGGENTE 

          f.to Bruno Fondi                           f.to Mauro Andreone 

  

 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Il sottoscritto Segretario Generale, visti gli atti d’ufficio 

 

ATTESTA 

 

In data odierna di aver inviato la presente deliberazione per la relativa pubblicazione all’Albo Pretorio del 

Comune  

 

 

Rocca di Papa, lì 18/12/2020                                      IL SEGRETARIO GENERALE REGGENTE 

                                                                                                                       f.to Mauro Andreone 

 

 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 

 

La sottoscritta Sig.ra Francesca Fondi. incaricata per la pubblicazione certifica che copia della presente 

deliberazione viene pubblicata all'Albo Pretorio on line di questo Comune dal giorno 18/12/2020 per rimanervi 

quindici giorni consecutivi.    

 

Rocca di Papa, li 18/12/2020  

                                                                                                                          L’IMPIEGATO INCARICATO 

                                                                                                                    f.to Francesca Fondi    

   

__________________________________________________________________________________________ 

 

E S E C U T I V I T A’ 

 

Il sottoscritto Segretario Generale, visti gli atti d’ufficio 

 

ATTESTA 

 

che la presente deliberazione è divenuta esecutiva il giorno 12/11/2020 

 

o La presente deliberazione, trascorsi 10 giorni dalla su indicata data di inizio pubblicazione, è divenuta 

esecutiva non essendo pervenute richieste di invio al controllo. 

 

Ovvero 

 

• La presente deliberazione, è stata dichiarata immediatamente eseguibile ai sensi del c. 4 dell’art. 134 

T.U.O.E.L. 267/2000 

 

Rocca di Papa, lì 18/12/2020                                                           IL SEGRETARIO GENERALE REGGENTE  

                 f.to Mauro Andreone  

 

__________________________________________________________________________________________ 

 

Copia  


